

BOLETÍN No. 497 ->>

Se inaugura el coloquio nacional “La Soberana Convención Revolucionaria de 1914”.

Evento nacional exhorta al estudio de la historia para analizar procesos y retos para beneficio de la población.

El centenario de la Soberana Convención Revolucionaria de 1914 es una gran oportunidad para reflexionar sobre las posibilidades de la política mexicana, porque nos invita a pensar en cómo se construyó el Estado postrevolucionario en México, lo cual permitió la consolidación de la vida democrática del país; comentó el decano del Centro de Ciencias Sociales y Humanidades, Daniel Eudave Muñoz, en representación del rector de la Universidad Autónoma de Aguascalientes, Mario Andrade Cervantes, quién por su parte atendió agenda correspondiente a la evaluación que los CIEES llevan a cabo en la UAA para evaluar 40 programas educativos.

Durante la ceremonia inaugural de este evento convocado por la Secretaría de Educación Pública, el Instituto Nacional de Estudios Históricos de las Revoluciones de México y la Autónoma de Aguascalientes, Eudave Muñoz mencionó que durante la Convención se discutieron las grandes adversidades nacionales y se expusieron las soluciones a la problemática histórica del país, lo cual configuró una asamblea para caminar rumbo a la democracia mexicana.

Por estas razones, recobrar la historia de este hito no sólo representa un recuento, sino el tener un acercamiento a la realidad para entender nuestro presente a partir del pasado; pues se observó que la sociedad puede hacer una revolución más allá de las armas, los caciques y caudillos, para beneficiar a la población; dijo el catedrático e investigador.

Por su parte, el jefe del departamento de Historia, Andrés Reyes Rodríguez, al dar la bienvenida a estudiantes de preparatoria del Colegio de Ciencias y Humanidades, de la Escuela Normal de Aguascalientes, así como de la Licenciatura en Historia de la UAA, manifestó que la historia es una interpretación del presente por lo que es posible cambiarla, es decir, los sucesos pasados pueden leerse de forma distinta, por lo que es necesario impulsar su estudio.

El catedrático ejemplificó sus argumentos al hablar de un polémico libro que se publicó hace poco, el cual plantea que la verdadera historia de la Conquista de la Nueva España escrita por el propio Hernán Cortes y no por Bernardo Díaz del Castillo, quien había sido considerado el cronista de dicho fenómeno.

De esta manera, Reyes Rodríguez puntualizó que el ejercicio profesional y de investigación de la historia es de suma importancia, pues en el caso de la educación superior, pues un profesionista es mejor cuando tiene un marco referencial histórico para ejercer de una manera más consciente.

